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 - Театр, музыка, кино, спорт – эти 
врата не закрываются перед нами, даже 
если мы по воле судьбы причислены к 
ряду инвалидов, - в частности, сказал 
он. – Просто нам нужно желание, му-
жество, сила воли, чтобы включить этот 
арсенал человеческого бытия в свою 
жизнь и поставить его на службу своему 
же здоровью.

Ставка на общение, на совместный 
досуг, на занятия спортом и раскрытие  
творческого потенциала членов ВОИ в 
качестве средства реабилитации, в Сор-
мовской организации делается большая. 
Самый боевой состав актива команды 
Анатолия Калинина был занят именно 
этой работой.

Галина Павловна Зернова, например, 
отвечает за спортивно-массовую ра-
боту. И это направление деятельности 
«районки» выглядит вполне успешным. 
Под её руководством ежегодно прово-
дятся соревнования среди членов ВОИ 
по шахматам, шашкам, домино, дартсу. 
И желающих в них поучаствовать всег-
да много. В последние годы в летнее 
время любители спорта в основном 
собираются в Сормовском парке. И к 
взрослым членам ВОИ с удовольствием 
присоединяются дети-инвалиды из ор-
ганизации «Преодоление». Победители 
соревнований награждаются диплома-
ми, памятными подарками и медалями. 
По завершении соревнований для всех 
участников устраивается чаепитие. 
«Немалую помощь в организации со-
ревнований, - констатирует Калинин, - 

оказывает администрация Сормовского 
района».

Галина Ильинична Дезорцева зани-
мается организацией экскурсионных 
поездок. С участием туристических фирм 
«Гама» и «Пилигрим», работающих с 
Сормовской «районкой» на спонсорских 
началах, ей удаётся организовывать 
поездки по льготным ценам на тепло-
ходах, автобусные экскурсии по городу 
и области. Сормовские инвалиды побы-
вали в городах Иваново, Рязань, Муром, 
Гусь-Хрустальный, Чебоксары, Городец, 
не раз ездили по святым местам нашей 
области – в Дивеево, Макарьев.

Фаина Борисовна Глейзер возглавляет 
культмассовой сектор, и, благодаря ей, 
члены ВОИ Сормовской организации 
имеют возможность посещать музеи, 
выставки, нижегородские театры, цирк.

Есть у сормовичей «Клуб интересных 
встреч», организатором которого явля-
ется Геннадий Андреевич Илескин. Здесь 
проводятся встречи с замечательными, 
очень интересными людьми. Кроме того, 
Илескин ведет «Клуб любителей поэзии»,  
и по его инициативе два года назад был 
издан сборник стихов членов клуба.

В «районке» действует также клуб 
«Любитель-садовод», где участники де-
лятся своими успехами в садоводстве 
и цветоводстве. А любители рукоделия 
имеют возможность показать свои ра-
боты на выставках художественно-при-
кладного творчества, которые регулярно 

организует член президиума правления 
Антонина Ильинична Зотова.

Скрашивают одиночество пожилых 
людей  регулярные встречи в своих 
первичках за чашкой чая, которые орга-
низуют председатели.

Великую реабилитационную миссию, 
считает Анатолий Калинин, выполняет и 
театр «Куклы», созданный 15 лет назад 
в рамках программы «Детское творче-
ство». В труппу театра входят дети-ин-
валиды, а руководит этим коллективом 
Светлана Карачарова. Театр – лауреат 
и дипломант различных конкурсов, его 
спектакли видели во Владимире, Перми, 
в Санкт-Петербурге.

- Уже полгода театр ждут в Ярославле, 
- рассказала на конференции Марина 
Белозёрова, руководитель молодежной 
группы инвалидов Сормовской районной 
организации. – И хотя театр находится 
под опёкой районного управления со-
циальной защиты населения, средств 
на его содержание не хватает. Хотелось 
бы, чтобы нас услышали спонсоры:  сами 
мы не можем оплатить поездку в Ярос-
лавль, нужна помощь в покупке тканей 
для костюмов, техники для звукового 
и светового оформления спектаклей. 
Коллектив должен расти, развиваться, 
детям очень нужна такая форма само-
реализации и общения.

Словом, несмотря на свои «болячки»,  
в рамках объединения сормовским ин-
валидам жить интересно – правление во 

главе с Анатолием Калининым много для 
этого делает. Тем не менее, за пятилетний 
период, с предыдущей отчетно-выборной 
конференции, состоявшейся в феврале 
2011 года, и по настоящее время органи-
зация потеряла половину своих членов. 
Если тогда на учёте в организации состо-
яло 2625 членов, то сейчас в её составе 
1233 человека. 

Естественная убыль, конечно, играет в 
этом главенствующую роль. Возможно, и 
увеличившаяся сумма членских взносов, 
по версии Калинина, кого-то смущает. 
Очевидно, что и связанное с государ-
ственной политикой сужение юриди-
ческих и материальных возможностей 
инвалидной общественной организации 
повлиять на ту или иную ситуацию играет 
свою роль. Но в выступлении участвовав-
шей в работе конференции заместителя 
председателя областного ВОИ Людмилы 
Ивановны Сеничевой прозвучал и другой 
мотив. Как она заметила, в отчёте не было 
ни одного примера, когда бы организация 
встала на защиту конкретного человека и 
помогла решить его проблему.

В слабой работе с властными структу-
рами  упрекнул «районку» и другой гость 
конференции, глава Сормовской адми-
нистрации Вячеслав Рудаков, который 
год назад получил эту должность. За это 
время, по его словам, он лишь раз встре-
чался с руководством «районки». А между 
тем, как он говорит, двери его кабинета 
для представителей ВОИ  открыты, и он 
всегда готов их выслушать и оказать со-
действие.

О том, что правление «районки» долж-
но активнее подключать к решению своих  
проблем  властные структуры, говорила в 
своем выступлении и координатор  Сор-
мовской районной организации ЛДПР, 
частный предприниматель Валентина 
Турченко. Помещение штаба органи-
зации, как она заметила, находится в 
удручающем состоянии. Если быть более 
требовательными,  то это вполне попра-
вимо. Нельзя терять списочный состав 
организации из-за неуплаты членских 
взносов (эти потери составляют 194 че-
ловека). По мнению Валентины Турченко, 
эти инвалиды должны были остаться в 
поле зрения организации, и партии по 
силам  оказать спонсорскую помощь в 
решении этого вопроса.

…Положения об усилении работы но-
вого состава правления по привлечению 
в районную организацию новых членов 
и активности в работе со спонсорами и 
органами власти легли в постановление 
конференции, принятое по окончании её 
работы. В целом же работа районной ор-
ганизации за отчетный период признана 
удовлетворительной.

Что же касается должности пред-
седателя правления, то подавляющим 
большинством голосов на этот пост вновь 
избран Анатолий Александрович Кали-
нин. Возглавлять Сормовскую районную 
организацию ВОИ он будет четвертый 
срок.

Елена МАСЛОВА,
фото Геннадия ИЛЕСКИНА

- Услышав слово «инвалидность», многие представляют себе, как правило,  горе, отчаяние. В со-
знании россиян инвалидность неминуемо связана с одиночеством и отсутствием перспектив. 
«Крест на жизни», - думают многие. И нередко оказываются правы в этом вопросе. Но так ли всё 
плохо на самом деле? 
Таким вопросом задался в своём докладе на отчетно-выборной конференции Сормовской рай-
онной организации ВОИ председатель правления Анатолий Калинин. И сам же на него ответил. 
Ответ получился несколько иным:

Ставка на жизнь

Анатолий  Калинин:
«Когда в товарищах согласье есть!» 

Идёт голосование

Отчёты и выборы: уроки и выводы


